

Centenario de un tradicional establecimiento



Entrada del centenario establecimiento

El 11 de junio último se celebró el centenario de la Escuela N° 1 "Vicente López y Planes", ubicada en Corrientes 1441, de la localidad de Olivos, partido de Vicente López.

El acto reunió a cientos de ex alumnos, algunos de ellos egresados de las promociones de 1923, 1932 o 1934, según hacen constar algunas de las firmas expresadas en el "Libro de Oro" del establecimiento.

Sin dudas, el recuerdo y la nostalgia por los años escolares allí transcurridos fueron los temas dominantes de la jornada.

Reseña histórica

La historia de la escuela fue compuesta por documentos escritos y testimonios orales. El 10 de mayo de 1889 se creó en el partido de San Isidro la Escuela Fiscal N° 8, de categoría infantil, situada en el cuartel III, Paraje Los Olivos, en una finca de Santiago Pedro López, sita en la calle Ricardo Gutiérrez esquina Tucumán.

El 11 de junio de ese año, la educadora Ana Amelia Puccio —primera directora— dio inicio a las actividades con la inscripción de 27 alumnos. En 1898, en tanto, pasó a funcionar en una finca de los vecinos Longhi y Anonioli; luego, en 1902, se mudó a una casa de Victoria y Flora Aprile, y dos años más tarde a una propiedad de Agustín Nosiglia.

En 1906, con motivo de la creación del distrito Vicente López, pasó a ser Escuela N° 1. Al año siguiente, la escuela se trasladaría a su sede casi definitiva, en la calle Córdoba 2424, entre Corrientes y Entre Ríos, la que ocuparía por 67 años.

En 1936 se la bautizó con su actual denominación: Vicente López y Planes, asistiendo al acto el entonces gobernador Manuel Fresco. En 1973, al iniciarse la

construcción del nuevo edificio, se traslada el establecimiento, temporariamente, a una de las esquinas de Olaguer y Feliú y Domingo Faustino Sarmiento, para finalmente, en 1975, ocupar su sede definitiva, de estilo modernista.

Testimonios del ayer

La trayectoria fue ilustrada por varios testigos presenciales, quienes narraron: "El edificio anterior tenía dos pisos, con galerías enormes y un patio cuadrado en uno de cuyos laterales se hallaba la huerta que todos los alumnos ayudábamos a cultivar..."

"Pasábamos muchas horas en la escuela, incluso veníamos los sábados, día destinado al mantenimiento del mobiliario escolar, especialmente los pupitres, en los que sacábamos las manchas con limón..."

"Algunos comercios rodeaban el edificio escolar: una carnicería, una peluquería de señoras, la ferrretería Ferrari, panadería La Rosa, almacén de Bufa y Cine Atlántico."

Por último, un ex alumno recordó que "se entraba por la calle Córdoba donde, luego de traspasar la gran puerta de entrada, se leía en importantes letras: «Hechos, no palabras»".

En la actualidad, el establecimiento cuenta con 809 alumnos, distribuidos en 28 secciones de grado; 28 maestras; una profesora de plástica; tres de educación física; uno de trabajo manual; otro de música, y dos maestros auxiliares.

El gabinete psicopedagógico, en tanto, es atendido por una asistente educacional, una asistente social y una maestra recuperadora. Su directora es Blanca Abot de Carman y el presidente de la Asociación Cooperadora, Héctor Campanelli.